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Главы муниципалитетов 
УрФО на заседании 
в Нижнем Тагиле 
обсудили 
развитие местного 
самоуправления 
в России

43 муниципальных образования 
Урала и Сибири были 
представлены на расширенном 
заседании Совета по развитию 
местного самоуправления 
при полномочном представителе 
Президента Российской 
Федерации в УрФО, которое 
прошло в Нижнем Тагиле.

На заседании были рассмотрены 
вопросы повышения эффективности 
участия муниципалитетов в 
реализации национальных проектов 
и подписано трехстороннее 
соглашение о сотрудничестве между 
полномочным представителем 
Президента РФ в УрФО, 
Всероссийской ассоциацией 
развития местного самоуправления 
и ассоциацией «Города Урала».

Участники совещания 
поделились своими предложениями 
о том, как выстроить дальнейшую 
работу, чтобы наиболее эффективно 
был реализован потенциал 
каждого города, а в новый цикл 
реализации национальных проектов 
были максимально вовлечены 
муниципальная власть, бизнес и 
городские сообщества.

Ряд озвученных идей получил 
мгновенную поддержку со стороны 
Всероссийской ассоциации развития 
местного самоуправления (ВАРМСУ). 
После проработки они будут 
рассмотрены на федеральном 
уровне. Об этом сообщила 
сопредседатель ВАРМСУ, член 
президиума Совета при Президенте 
РФ по развитию местного 
самоуправления Ирина Гусева.

«Очень важно, что я сегодня 
услышала практиков, которые 
могут помочь нам сделать более 
эффективной совместную работу 
всех уровней власти. Ведь в первую 
очередь именно органы местного 
самоуправления работают рядом 
с людьми и ради людей. А Тагил 
поразил изменениями, своими 
инфраструктурными проектами. 
Общалась с людьми, жители 
довольны этими изменениями», – 
рассказала Ирина Гусева.

«В своем ежедневном труде на 
каждой отдельной территории мы не 
должны закрываться друг от друга. 
Например, у Нижнего Тагила за 
пять лет реализации национальных 
проектов накоплен существенный 
опыт, который может помочь другим 
муниципальным образованиям 
эффективно использовать эти 
финансовые инструменты, с 
помощью которых можно реально 
повышать качество жизни людей. И 
тагильчанам однозначно пригодятся 
лучшие муниципальные практики 
других регионов России, чтобы 
сделать свой любимый город еще 
лучше», – отметил глава Нижнего 
Тагила, председатель правления 
ассоциации «Совет муниципальных 
образований Свердловской области» 
Владислав Пинаев.

Участники заседания отметили, 
что, работая на разных территориях, 
они выполняют одну задачу – 
повышать качество жизни людей, 
и обмен опытом и лучшими 
практиками однозначно необходим.

Путь на север лежит 
через «Сухой порт»
Алексей Шмыков представил мегапроект на Международной ярмарке в Таджикистане

Максим НАЧИНОВ

Проект «Сухой порт», 
который позволит упростить 
и ускорить доставку товаров 
из Республики Таджикистан 
в Свердловскую область 
и далее в северные регионы 
и на Дальний Восток, 
презентовал первый 
заместитель губернатора 
Свердловской области 
Алексей ШМЫКОВ 
на X Международной 
торговой ярмарке «Сугд-2024» 
в Таджикистане. 

В рамках визита Алексей 
Шмыков также принял участие в 
форуме «Торговые и инвестици-
онные возможности и перспек-
тивы сотрудничества» и заседа-
нии Делового Совета «Таджики-
стан – Россия». Он подчеркнул, 
что Свердловская область и ре-
гионы Таджикистана уже сейчас 
активно сотрудничают в таких 
областях, как энергетика, горная 
промышленность и сельское хо-
зяйство. Предприятия региона 
участвуют в строительстве Ро-
гунской ГЭС, модернизации про-
тивоаварийной автоматики всех 
энергообъектов Таджикистана, 
добыче полезных ископаемых, 
проектах по рекультивации зе-
мель и удобрению почвы. Кроме 
того, Свердловская область и Тад-
жикистан успешно сотруднича-
ют в сфере образования.

– Вузы, колледжи и технику-
мы Свердловской области ори-
ентированы на практику и уско-
ренную подготовку высококва-
лифицированных кадров для 
любой сферы экономики. Мы 
готовы организовывать про-

граммы целевого обучения по 
любым направлениям в соот-
ветствии с запросами предпри-
ятий Согдийской области, а так-
же привлекать таджикистан-
ских специалистов к работе на 
наших производствах, – доба-
вил Алексей Шмыков. 

В ходе визита свердловская 
делегация встретилась с пред-
ставителями органов власти, на-
учно-образовательных органи-
заций и бизнеса Согдийской об-
ласти. На встрече стороны выра-
зили заинтересованность в раз-
витии научно-технического со-
трудничества с Согдийской об-
ластью, в частности Горно-ме-
таллургическим институтом 
Таджикистана. Среди перспек-
тивных направлений сотрудни-

чества – программы исследова-
ния содержания и объемов про-
дуктов обогатительного переде-
ла, а также поиск и разведка но-
вых месторождений полезных 
ископаемых.

Делегация Свердловской об-
ласти также проработала ряд но-
вых проектов в Таджикистане, в 
том числе по модернизации ги-
дротехнических сооружений, 
строительству инфраструктур-
ных объектов, переработке по-
лезных ископаемых и созданию 
совместных предприятий. Также 
был подписан протокол о сотруд-
ничестве в сфере водохозяйствен-
ного комплекса. Он стал резуль-
татом отраслевого визита деле-
гации Уралгидромаша в Согдий-
скую область, который состоялся 

в мае этого года. Документ преду-
сматривает проведение техниче-
ского аудита насосных станций 
в Зафарабатском районе, разра-
ботку технического предложения 
по восстановлению и модерни-
зации насосных станций, выпол-
нение ремонтных и строитель-
но-монтажных работ.

По словам министра между-
народных и внешнеэкономиче-
ских связей Свердловской об-
ласти Вячеслава Ярина, контак-
ты между предпринимателями 
Свердловской области и регио-
нами Таджикистана приобрели 
регулярный характер, уже ре-
ализуются проекты в торгово- 
экономической и гуманитарной 
сферах.

Развитая железнодорожная инфраструктура Свердловской области позволяет связать Таджикистан с северными 
регионами России
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Первоуральский 
металлургический колледж 
выступил с инициативой о 
реализации пилотного проекта 
по подготовке кадров из числа 
студентов Узбекистана с 2025 
года. Об этом заявил губернатор 
Свердловской области Евгений 
КУЙВАШЕВ в ходе рабочего 
визита заместителя министра 
иностранных дел Узбекистана 
Эркина ХАМРАЕВА. Во встрече 
также принял участие 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Узбекистана в РФ 
Ботиржон АСАДОВ.

– Планируется, что обучение 
будет выстроено в формате целе-
вого набора, который предусма-
тривает финансирование со сто-
роны региональных промыш-
ленных предприятий. Первые 

два-три года будущие специали-
сты будут проходить обучение 
на площадке колледжа-партнера 
в Узбекистане, а на финальном 
этапе – заканчивать обучение на 
базе колледжа в Первоуральске. 
Колледж подтвердил готовность 
реализовать «пилотный проект» 
и организовать в 2025 году обу-
чение студентов из Узбекиста-
на. Такая модель обучения позво-
лит наладить систему безопасно-
го и качественного обучения вос-
требованным в нашем регионе 
профессиям с гарантией трудо-
устройства выпускников, – ска-
зал Евгений Куйвашев.

На сегодняшний день кол-
ледж готов к участию в подобном 
проекте. У учебного заведения 
есть опыт успешной реализации 
дуальной системы обучения, кол-
ледж является участником про-
екта «Профессионалитет», так-
же учреждение имеет 38 специа-

лизированных лабораторий для 
подготовки кадров металлурги-
ческой отрасли. Кроме того, Пер-
воуральский металлургический 
колледж имеет опыт в заключе-
нии целевых договоров, поэтому 
образовательное учреждение го-
тово приступить к обеспечению 
подготовки кадров, как только 
будут заключены официальные 
договоры о сотрудничестве.

– Вопрос о подготовке ино-
странных студентов стоит на по-
вестке дня. Делегация правитель-
ства Свердловской области, в со-
ставе которой представители на-
шего колледжа и будущих рабо-
тодателей, сегодня работает в Уз-
бекистане. По итогам этого ви-
зита будет сформирован план. У 
колледжа есть опыт долгосроч-
ного международного сотрудни-
чества, например, с Казахстаном, 
по обмену опытом в построении 
образовательных программ под 

нужды работодателей, – отмети-
ла директор Первоуральского ме-
таллургического колледжа Оль-

га Антипина.
Кроме того, в колледже сооб-

щили, что заведение уже дваж-
ды принимало делегацию из Уз-
бекистана за последнее время, ее 
участники высоко оценили как 
оснащение учебного заведения, 
так и подходы к реализации об-
разовательных программ. 

В Свердловской области уже 
организованы подобные гумани-
тарные проекты с Узбекистаном. 
Так, в 2019 году был открыт сов-
местный медицинский факуль-
тет Уральского государственно-
го медицинского университета 
и Наманганского госуниверсите-
та. В июне этого года первые вы-
пускники факультета – врачи и 
провизоры – получат дипломы 
РФ и Республики Узбекистан.

расширяет границы 
В Первоуральском металлургическом колледже будут учиться студенты из Узбекистана 
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